

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2565

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Martes 5 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

LOS CAMBIOS

Opinión autorizada

El jefe de sucursales del Banco de España, Sr. González de la Peña, que durante muchos años ha sido interventor general de Hacienda y que tiene reconocida competencia en asuntos económicos, propone las soluciones siguientes para remediar el gran problema de los cambios:

1.ª Afirmar con entereza y sin desmayos la política de nivelación de los presupuestos, empuñada con decisión y excelentes resultados por el Sr. Fernández Villaverde, no autorizándose nuevos gastos que no estén compensados con reducciones en los existentes y mejorándose los impuestos de modo que, sin disminuir la cifra total de los recursos, se suavicen aquéllos que encarezcan y dificulten la vida ó detengan el desarrollo de la riqueza.

2.ª No acuñar moneda de plata ni desmonetizarla hasta que, verificado un recuento de la existente, pueda fijarse el plan á que deban subordinarse las acuñaciones y desmonetizaciones, y los medios con que haya de atenderse al quebranto que la operación ocasione, si al fin se demuestra su necesidad.

3.ª Liquidar paulatinamente y por medio de empréstitos interiores los anticipos hechos por el Banco, en forma que permita armonizar los importantes y sagrados intereses que representa, dignos del mayor respeto, con la conveniencia indudable de llevar á efecto la liquidación.

4.ª Autorizar la libre contratación en las Bolsas españolas de la Deuda exterior estampillada en las mismas condiciones en que se cotizaban antes de haberse adoptado aquella medida, para que sirviendo de papel de arbitraje, sea posible fijar los cambios dentro de sus justos límites.

5.ª Contratar un préstamo (no

empréstito) en oro, reintegrable en ocho ó diez años, con la garantía de los productos de la venta de azogue, suficiente á cubrir durante dos ejercicios ó presupuestos las obligaciones del Estado en el extranjero.

6.ª Destinar una buena parte de los ciento y tantos millones de pesetas que, procedentes de los *superavit* de los dos últimos presupuestos, conserva el Tesoro inactivos en Caja, sin aplicación determinada por la ley, á un bien meditado plan de obras públicas, especialmente de canales, pantanos y caminos secundarios, para proteger la agricultura y facilitar la explotación de las numerosas minas que por falta de medios de transporte están inactivas, dedicándose especial atención á las de hulla para reducir lo más pronto posible la importación de este artículo.

7.ª Estimular el cultivo del algodón, concediéndole exención de toda clase de contribuciones directas é indirectas durante cinco ó más años, así como libertad arancelaria á la semilla, abonos naturales y artificiales y maquinaria que con tal fin se importe.

8.ª Empezar seriamente y sin descanso la obra de abrir nuevos mercados á los productos agrícolas, especialmente para los vinos.

9.ª Que se suavicen las tarifas para el transporte interior de la ganadería y de los productos agrícolas, exceptuándolas, además, del impuesto que las gravan.

10. No omitir sacrificio alguno para la pronta formación del catastro de cultivos y de la ganadería para lograr pronto el bello ideal de la igualdad tributaria, tanto más necesaria al presente cuanto más perjudicial á los propietarios que han cumplido patrióticamente con el deber de declarar su riqueza.

Combates navales DE LA ANTIGÜEDAD

Fragmento de «Ben-Hur», hermosa novela norteamericana de Lewis Wallace, publicada por primera vez en España y que acaba de poner á la venta la casa Maucci, de Barcelona.

«Poco antes de amanecer, en la profunda obscuridad que aún envolvía las aguas y la escuadra que flotaba sobre ellas, un hombre descendía silenciosamente de sobre cubierta, y dirigiéndose vivamente hacia la plataforma en que dormía el tribuno, le despertó.

Arrio se levantó, se puso al yelmo, ciñó la espada y cogió el escudo, dirigiéndose al comandante de los soldados.

—Los piratas están muy cerca. ¡Estad dispuestos!—les dijo y subió por las escalas tranquilo, sereno y tan confiado, que quién lo hubiese visto sin saber quién era, hubiera pensado:

—¡Feliz tú, á ti te debe regalar Apicius esta noche!

Todo lo que tenía vida despertó en el buque, hasta el mismo buque.

Los oficiales vinieron á ocupar sus puestos. Los marinos soldados tomaron sus armas. Puestos en orden de batalla sobre el puente, no se diferenciaban en nada de los legionarios. Haces de flechas, grandes manojos de javalinas estaban dispuestos al alcance de su mano sobre cubierta.

En el centro estaban preparados los depósitos de aceite y las pelotas inflamables. Se encendieron algunas linternas más. Llenáronse de agua muchos cubos. Los galeotes que no estaban de servicio fueron reunidos y rodeados de una guardia bajo la inspección del hortator. Ben-Hur era uno de éstos. Sobre su cabeza sentía el sordo rumor de los últimos preparativos que se hacían sobre el puente, los marineros que cogían y plegaban las velas, que colocaban sobre los costados las redes salvavidas, especie de empalizadas para dificultar el abordaje; que disponían las máquinas de guerra, catapultas y arietas y tendían á los costados la armadura de piel de toro. Al fin reinó la calma, y el silencio á bordo, una calma preñada de vagos temores y de ansiosa expectación, ese temible silencio precursor del estruendo de la tormenta. Todo estaba dispuesto.

A una señal transmitida desde cubierta y comunicada al hortator por

un subalterno que estaba de vigia en lo alto de la escala, todos los remos se detuvieron de golpe. ¿Qué significaba esta maniobra?

De los ciento veinte galeotes encadenados á sus bancos ni un solo se hizo esta pregunta; no mostraban el más pequeño interés.

Ni el patriotismo, ni el amor á la gloria, ni el sentimiento del deber podían tener incentivo alguno en su alma. Solo sufrían el sordo y desesperado temor común á todo ser á quien se empujaba inerme y ciego hacia el peligro. El más embrutecido de entre ellos pensaba, sin duda, mientras empuñaba su remo, en cuanto podría sobrevenirles, pero sin prometerse nada bueno. La victoria serviría solo para remachar sus hierros, mientras que en caso de desgracia su suerte estaba fatalmente encadenada á la del navío; incendiado ó echado á pique, tenían que perecer con él.

De lo que pasaba fuera no podía enterarse. ¿Quién era el enemigo?

Probablemente amigos suyos, hermanos ó compatriotas. En tales circunstancias, el lector comprenderá fácilmente la cruel necesidad que obligaba á los romanos á tomar implacablemente sus precauciones, y á inmovilizar sobre sus bancos aquellos miseros esclavos.

Poco tiempo pasó, sin embargo, en esta incierta expectación. Un sordo ruido producido por el remar de muchas galeras atrajo la atención de Ben-Hur por el lado de popa y la «Astrea» se balanceó como en medio de olas contrapuestas. La idea de la proximidad de una flota enemiga que en este momento se formaba en línea para el ataque asaltó su imaginación é inflamó su sangre.

Otra orden vino de cubierta y los remos cayeron sobre el agua y la galera se estremeció visiblemente. Ningún rumor de fuera, ninguna voz dentro y sin embargo cada uno en el camarote se preparaba instintivamente á precaverse de las consecuencias de un gran choque; el buque mismo parecía tener esta conciencia y se preparaba como un tigre á saltar sobre su presa.

En situaciones semejantes, la noción del tiempo se pierde; así Ben-Hur no pudo formarse un juicio ni del tiempo ni del espacio recorrido. Al fin vibró sobre cubierta un toque de cornetas, claro, penetrante y prolongado. El jefe de los remeros batió sobre su timbre con fuerza, en tanto que sonaba aquel toque y los remeros

dejaron caer pesada y profundamente sus remos impeliendo después con todas sus fuerzas la galera que estremeciéndose saltó gimiendo hacia adelante. Otras trompetas resonaban uniendo su clamor al de la «Astrea» todas sonaban á retaguardia, ninguna delante.

Por esta parte solo oyó Ben-Hur en medio de la carrera impetuosa del navío un rumor de voces que crecía sensiblemente á cada momento...

Un choque poderoso conmovió todo el buque, los remeros que se alineaban ante el hortator se tambalearon y muchos cayeron al suelo.

El buque retrocedió un instante, pero pronto se lanzó adelante con fuerza irresistible. Penetrantes y agudos gritos de hombres embargados por el terror se levantaron por la proa sobresaliendo sobre el resonar de las trompetas y el estruendo del choque de los buques uno contra otro que crugían en cada colisión. Después bajo sus piés, bajo la quilla, sintió algo que se revolvía en la sombra, bajo las aguas, en desesperado é irresistible esfuerzo, algo que crugía, se rompía y que iba pesadamente á fondo. Los hombres que estaban al rededor de Ben-Hur se miraban unos á otros con terror. Un grito de triunfo resonó sobre cubierta; el esplón de los remeros había vencido. Pero ¿quiénes eran los que el mar había tragado en su seno inmenso? ¿De qué lengua, de qué país venían?

Ninguna pausa, ningún reposo. La «Astrea» se lanzaba con más ímpetu hacia adelante. En este momento algunos marineros bajaron y sumergiendo las pelotas de algodón en el aceite, las arrojaban chorreantes á las camaradas que las recibían al vuelo en lo alto de la escala. El incendio debía agregarse ahora á los demás horrores del combate.

De pronto la galera se tumbó sobre una banda con tal fuerza, que los remeros de la opuesta apenas pudieron conservar sus bancos.

Hubo un corto momento de ansiosa expectativa; pero de nuevo el alegre y victorioso clamoreo de los romanos, mezclado con los gritos de desesperación del enemigo, anunció un nuevo ataque afortunado.

Una nave enemiga cogida por los garfios de la gran grua que se balanceaba en la proa había sido sollevada en el aire volcada sobre una banda y echada á pique.

La gritería crecía por todas partes, á derecha, á izquierda, por delante, por detrás, en un clamor ensordecedor, inmenso. De vez en cuando se oía un crugido pavoroso seguido de cerca por desesperados gritos de terror que anunciaba que otros buques habían ido á pique y que sus tripulaciones se ahogaban en el torbellino.

La muerte entre tanto se cebaba en uno y otro lado. De cuando en cuando bajaban por las escotillas á algún romano con todas sus armas, teniendo el suelo con su sangre; y le dejaban tendido, expirante, á veces sobre el suelo.

A veces torbellinos de un humo denso cargado de vapores y del nauseabundo olor de carne humana que se carboniza, invadía el caramote, convirtiendo la luz de las linternas en opacas y amarillentas luces fúnebres á través de obscura niebla.

Ansioso de respirar un aire puro, de huir de aquella atmósfera irrespirable, Ben-Hur comprendió que pasaban á través de la nube de humo de un buque incendiado y que ardía sin duda con sus remeros atados en sus bancos.

La «Astrea» no cesaba de lanzarse aquí ó allá como un caballo de batalla. De repente sufrió un choque terrible y los remos todos en una banda se escaparon de un modo irresistible de las manos de los remeros y éstos fueron derribados de sus bancos. Sobre cubierta, comenzó un furioso y pesado pisotear y el crugido poderoso de dos navios aferrados á una y otra banda. Por la primera vez se perdió en el estruendo el fuerte martilleo del timbre del hortator. Los hombres caían al suelo en cada choque, mal seguros sobre sus piernas temblorosas por el miedo; otros buscaban un lugar donde ocultarse. En medio del pánico un cuerpo se hundió ó fué arrojado por una escotilla, cayendo al lado de Benhur. Era un cuerpo medio desnudo, cuyo rostro desaparecía casi bajo sus enmarañados cabellos negros. Bajo él un escudo de piel de toro extendida sobre un armazón de mimbre; era un bárbaro de raza blanca de alguna de las naciones septentrionales á quien la muerte había sorprendido en su carrera de devastación y de pillaje. ¿Cómo había llegado hasta allí? ¿Lo había arrancado de su propio navío una mano de hierro? no; la «Astrea» había sido invadida en un abordaje! ¿Los romanos estaban combatiendo dentro de su mismo buque? Un escalofrío glacial corrió por las venas del joven judío. Arrió estaría arriba oprimido por el enemigo, quizá estaria en grave riesgo su vida. ¿Si era muerto su protector! ¿Dios de Abraham, no lo consientas! Todos sus sueños y esperanzas tan largo tiempo perdidas habían de hundirse de nuevo para siempre ahora que se le ofrecían tan esplendorosas! ¡Y nunca serían una realidad! ¿Madre, hermana, hogar, fortuna, religión, todo, todo lo había de perder definitivamente?...

(Se concluirá).

A VUELTA PLUMA

La Junta municipal del Censo no pudo reunirse anteayer por falta de asistencia de algunos vocales.

Ayer celebró sesión de segunda convocatoria, y después de la proclamación de los candidatos, y como quiera que las propuestas de interventores y suplentes presentadas por todos los candidatos fueron nulas, por no estar ajustadas á lo que previene la legislación vigente, la Junta del Censo, con muy buen acuerdo, ejerció el derecho que le dá el artículo 22 del R. D. de Adaptación, nombrando para cada sección cuatro interventores y cuatro suplentes.

Merced á la iniciativa de S. M. la Reina Regente, está próxima á convertirse en capilla la estancia en que murió D. Alfonso XII (q. s. g. h.), levándose con apresuramiento las obras necesarias. S. M. se propone

dotarla de todos los objetos necesarios al culto, costeándolos de su bolsillo particular.

Nuestro estimado amigo el ilustrado médico de Mora de Ebro D. Francisco Piñol ha tenido la desgracia de perder á su hija Amalia Piñol Mollaó, fallecida el martes último, á los 18 años de edad.

Nos asociamos al dolor que aflige á los padres de la finada y rogamos al cielo les dé los consuelos necesarios para poder soportar tan sensible pérdida R. I. P.

Ha tomado posesión de la escuela pública de Alforja D. Juan Martí Balcolls; de la de Guiamets, doña Enriqueta Margalef; de la de Masriudoms (Vandellós), D.^a Concepción Catalá, y de la de Miravet, con carácter interino, D. Luís Perelló Reig.

Comunican de Londres que á la edad de 108 años ha fallecido la célebre filántropa Mad. Anburg.

Ayer, con motivo de celebrar su fiesta anomástica el príncipe de Asturias, las tropas vistieron de gala y ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos.

Por la Dirección general de Obras públicas han sido aprobados los expedientes de sustitución de servidumbres interceptadas por la línea de Samper á Roda en los términos municipales de Mora la Nueva, Poble de Masaluca, Guiamets, Ascó, Tivisa, Ribarroja y Flix.

Ha fallecido en Barcelona la señorita D.^a Dolores Lamarca y de Marcillo, hija de nuestro estimado amigo el coronel de infantería don Tomás Lamarca.

Sentimos vivamente la desgracia que aflige á la familia del Sr. Lamarca, á la que enviamos la sincera expresión de nuestro sentido pésame. —R. I. P.

Hace algunos días un individuo alemán, completamente desnudo, revelando profundos sufrimientos físicos, apareció en la costa del Riff, frente á Chafarinas, buscando refugio, como quien huye de alguna terrible persecución.

Este individuo fué visto por unos pescadores, que le recogieron y lo entregaron al gobernador militar de Chafarinas, que, en vista del deplorable estado en que se hallaba, le hizo ingresar en el hospital, hasta llegar el vapor que le condujera á Málaga.

Llegado aquí, las autoridades lo han presentado al cónsul alemán.

De las declaraciones prestadas sobre la vida que llevaba en Marruecos resulta que trabajaba en unas minas del interior y que sufría de los moros los tratamientos más brutales.

El Juzgado de instrucción de Gandesa saca á la venta en pública subasta un inmueble del pueblo de Fatarella, propiedad de Ramóu Girona Villanova.

Casi todas las higueras tardías de la vega del Ebro, á consecuencia de las excesivas lluvias y frios anticipados del presente Otoño, han quedado sin pámpanos y con los higos abiertos empapados de agua ó semihelados, habiendo perdido la mayor parte el buen sabor que los

hacia algo comestibles muchos años hasta fines de la presente estación.

En Olot se está construyendo actualmente una grandiosa fábrica de porcelana, la que por su grandiosidad, instalación y adelantos en la maquinaria no dudamos será una de las más notables de las que existen en Europa.

Un colega de Barcelona anuncia la existencia de una falsificación de billetes del Banco de España de 25 pesetas, emisión de 17 de Mayo de 1899, con el busto de Quevedo.

El sábado se reunió en la Comandancia de Marina de esta provincia la Junta de exámenes para patronos de embarcaciones de pesca. Fueron aprobados los marinos de Ametlla Pedro Brull y Miguel Brull, quienes demostraron su suficiencia, habiéndoseles expedido el título correspondiente.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.^o de Enero al 20 del pasado Octubre pesetas 1.738.986,59 más que en igual período del año anterior.

En dicho período figuran con un déficit de 124.327'67 y 154.226'47 pesetas, respectivamente, las líneas de Almansa á Valencia y Tarragona y Valencia á Utiel.

Ha fallecido en Barcelona la Exc. ma. Sra. D.^a Pilar de Toghres, marquesa viuda de Montoliu.

Descanse en paz el alma de tan virtuosa y caritativa señora.

La Guardia civil de Chertó ha detenido á tres vecinos de Alfara, autores de dos hurtos de algarrobos arrancados de las fincas de D. Antonio Queral y D. Francisco Rius del mismo término municipal.

Por la subsecretaría del Ministerio de Marina se han dictado las siguientes disposiciones:

1.^a Se modifica la legislación vigente en el sentido de que los buques de vela de más 100 toneladas de arqueo total, y los de vapor de más de 200 sean mandados por un capitán ó piloto, cuyo embarque es obligatorio.

2.^a Que todo buque de vapor que haga la navegación de gran cabotaje lleve por lo menos un capitán y un piloto.

Y 3.^a Que todo buque de vapor que haga la navegación á Ultramar lleve por lo menos tres maquinistas.

Han sido nombrados notarios de Mora de Ebro D. José Peña y Merola; de Mollerusa, D. Segismundo Verdaguer y Puig; de Arbeca y de Vendrell, D. Federico Costa y Batlle, y de Morella, D. Juan Bucardo Trugore.

El vecino de Cherta D. José Antonio Piñol ha solicitado autorización para atravesar con un cañón de obra la carretera de Gandesa á Tortosa en el kilómetro 30, h. 5.

La Junta directiva de la Cámara Agrícola de Valladolid ha dirigido al ministro de Hacienda un telegrama pidiendo que la cuestión de las zonas neutrales no sea resuelta sin antes haber oído el parecer de los organismos industriales, comerciales y agrícolas de diferentes provincias.

Ha fallecido la pública de la vecina villa de Amposta D.^a Felipa Aubeso Arnañ. Descanse en paz.

El oficial de la clase de quintos de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Juan Montoro, ha sido destinado con ascenso á la provincia de Barcelona.

El capitán general de Cataluña, que se halla en la Corte, regresará probablemente á Barcelona el día 9 del corriente.

Durante todo el corriente mes de Noviembre cada día, á las nueve y media, en la iglesia de San Blas, se celebrará una misa en sufragio del alma del que fué nuestro estimado amigo D. Francisco Llasat y Puig, fallecido el día 18 del pasado Marzo R. I. P.

El Rectorado ha dispuesto que los maestros y maestras que presentaron instancias en la primera ó segunda convocatoria á oposiciones anunciadas en Febrero del presente año para proveer las plazas de primera enseñanza, vacantes en este distrito universitario y no fueron admitidos, puedan entregar los documentos justificativos que dejaron de acompañar á sus referidas instancias, en la Secretaría general de la Universidad, todos los días laborables, de doce á una tarde, para que sean admitidos á los ejercicios.

«El Liberal» y «Heraldo de Madrid» y *Liberal*, de Barcelona, se reciben en el estanco de D. Emilio Sabaté, Angel, 12, y se reparten á domicilio.

Como ejemplo de lo que el cultivo racional y la aplicación de los modernos procedimientos agrícolas pueden mejorar los rendimientos del campo, se presenta lo sucedido con el almendrón de Mallorca. Merced al empleo de los abonos químicos, la producción de este árbol, que se hallaba bastante decaída, ha aumentado un 25 por 100 por hectárea, llegando á entregarse á la exportación hasta ocho millones de kilogramos. Además, la calidad ha mejorado tanto, que en Europa y América se la disputan, llegando á hacer seria competencia al de California en los propios Estados Unidos.

El ejemplo de los mallorquines debe ser imitado también para otras producciones, y de este modo podrá aumentarse gradualmente la producción y con ello la riqueza principal de nuestro país.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina* Olineres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 4 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 760 Mínima 749 Oscilación 11

Termómetro

Máxima 26 Mínima; 6 Media 16

Evaporímetro, 4'6

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Despejado

Dirección del viento O.

Observaciones: Termómetro seco 16 Idem húmedo, 12

El Alumno,

Mo'timer Bellaubi

El Alumno

Jaime Ortega

Teatro Principal

Después de la representación de *D. Juan Tenorio*, que por cuarta vez pisó la escena en esta temporada y que de puro conocido renunciarnos á reseñar, tuvo lugar el domingo por la noche la reaparición, en nuestro escenario del Principal, del chistoso sainete en un acto *La vellada de Totsans*, en el que los aficionados de esta ciudad, secundados admirablemente por la Sra. Cervera y su simpática hija Antonieta, pusieron otra vez de manifiesto sus facultades artísticas.

Hernandez, Aloguin, Jamás y los hermanos Cantero fueron muy aplaudidos por la interpretación dada á la obra, la que, aunque de sencillo argumento y poca intriga, supieron realzar por hallarse perfectamente identificados con el carácter del personaje que respectivamente representaron.

La Sra. Cervera—que por omisión involuntaria dejamos de mentar en revistas anteriores—desempeñó su cometido como convenia á su papel de *D.^a Rosaura*, lo propio que en todas las obras en que ha tomado parte. Le secundó felizmente en el papel de *Pauleta* su discreta hija Antonia.

Y pasemos á la segunda y última pieza de la velada, que resultó amena y animada por numeroso público, aunque no tanto como la noche de Todos los Santos, que hubo lleno completo. *La nit del Tenorio*,—ésta fué la de *marras*.—«apropósito» en catalán de D. Luis Millá y en la que lucieron sus dotes cómicas las señoras Cervera y Galcerán, el Sr. Lleal y los simpáticos Valero y Torres, quienes supieron aprovecharse de las situaciones cómicas, que abundan en la obra, para acreditarse de actores cómicos.

Valero y Torres, con su *vis cómica*, mantuvieron al público en continua hilaridad.

Continúa en estudio, para representarla el jueves, la magnífica comedia traducida del italiano y representada en los principales teatros, *La tia de Carlos*.

Correo de Madrid

3 de Noviembre de 1901.

De política

Los círculos políticos están desanimados.

Sólo se cotiza la noticia de que pronto se encargará el general Weyler del Ministerio de Marina.

Algunos aseguran que la noticia ha salido del propio ministro de la Guerra, quien ha manifestado que no se le ocultaban las dificultades que produciría la intervención en Marina de un hombre civil.

Contra los presupuestos

Para esta tarde están convocados en el Congreso los individuos que forman la minoría silvelista para repartirse los turnos en la discusión de los presupuestos.

Los romeristas y tetuanistas han acordado ponerse de acuerdo con los conservadores para combatir la obra económica del Gobierno.

Concentración de fuerzas

El general Lopez Dominguez ha conferenciado con el duque de Tetuán.

Este último ha pedido hora al señor Maura para conferenciar con él extensamente.

Esas entrevistas tienen por objeto realizar la concentración de fuerzas, de que tanto se ha hablado, y convenir los términos en que habrá de llevarse á cabo.

El debate político

Entre ministeriales caracterizados se daba por seguro que terminaría el lunes el debate político en el Congreso.

Para esto contestará el Sr. Sagasta á los señores Melquiades Alvarez y Silvela (D. Francisco)

Después se planteará el debate religioso en el Senado, en que intervendrán los prelados.

LEON XIII

Un despacho de Roma dice que el Papa celebró ayer misa en su capilla particular.

Después recibió á unos misioneros franciscanos y al embajador de Francia.

Los periódicos de Roma desmienten los rumores alarmantes respecto á la salud del Pontífice.

Francia y Turquía

A pesar del telegrama que la Sublime Puerta ha dirigido á M. Delcassé reconociendo los créditos que han motivado la reclamación de Francia, el gobierno no puede ya llamar á la escuadra.

Francia aprovechará esta oportunidad para resolver todos los conflictos y cuestiones con Turquía.

El gobierno ha hecho desmentir que se proponga obtener ninguna concesión de territorios.

La opinión general es que antes de que termine la semana que empieza mañana, quedará solucionado este asunto.

Del Transvaal

De Pretoria dicen que la columna que atacó al general inglés Bernot la constituían tropas mandadas por el general Botha, un commando que opera en las inmediaciones de Bathleem.

Los periódicos publican telegramas de Newcastle diciendo que ha sido hecho prisionero en Wolkrust el general Botha.

Esta noticia necesita confirmación por el origen inglés de la misma.

El *Daily Chronicle* dice que el ministro de la Guerra inglés ha firmado una orden destinando al ejército británico que opera en el Africa del Sur al príncipe Arturo de Connaught y Alejandro de Teck.

Telegrafían de Berlín que el periódico *Germania* censura los fusilamientos de prisioneros boers, condenados por el coronel inglés Carneggie, y dice que si bien hasta ahora no han realizado los boers represalias, en vista de esos bárbaros procedimientos se verán obligados á recurrir al precepto bíblico de «ojo por ojo y diente por diente.»

ACADEMIA DE CORTE

para señoritas

á cargo de

D.^a Agustina Nomen

Especialidad en el corte de camisas para caballero.

15—Plaza de la Constitución—15

JABONES

Depósito de la casa

D. PABLO CHAUVET

A partir del día 19 del corriente, queda instalado en la calle de la Unión, al lado del café de Escudero, el que corrió á cargo de D. Facundo Segarra hasta el día de ayer.

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar más prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

Posada de España

DE

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Imp. Biazés, á c. de Algueró, Cambiés, 3.

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

SALETA Y MALE
 SAN PABLO, 20
 frente al Gran teatro del Liceo
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
 Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2.º pral.
 Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbutos, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia maxilar de las encías, letidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Dentifrice compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR
 Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.
Rosa, 19, TORTOSA

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
 (PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; el gancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y cauchú.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y cauchú.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarros de goma y cauchú.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de h. elo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnigé de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 **PESCADORES, 2 y 4**
TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de exito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones Científicas y renombrados prácticos dia riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

SALVACION DE LOS NIÑOS



Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el periodo critico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices. Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.
 La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causan en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
 PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
 Banqueros: El Banco de Tortosa.
 Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
 Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.
Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

TISANA

DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva. Cura el estreñimiento, los catarros gástricos e intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona

PAPELERIA

DE Francisco Biarnés
 Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 30 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer invidiable la correspondencia, Salvadoras, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero